

# Boletín informativo "Teselas"

Boletín nº18

Enero 2021

## Contenido:

2001—2021: 20 años de Aula Arqueológica	1
"Pieza del trimestre" de enero de 2021	2
Actividades julio-agosto 2020	3
Encuentro Educación, Patrimonio y Museos	3
Exposición "Imágenes de la antigüedad" en el Museo de Segovia	3
Visita recomendada del trimestre	4
¿Quieres colaborar?	4
¡No olvides inscribirte!	4

## 2001—2021: 20 años de Aula Arqueológica

2021 es un año muy especial. El Aula Arqueológica de Aguilafuente cumple 20 años. Y lo vamos a festejar por todo lo alto. ¡Síguenos y no te pierdas ningún evento!

Pero nuestra historia no comienza en 2001, ni tan siquiera en los años 1999 o 2000, sino que comienza en 1968 con las excavaciones del yacimiento arqueológico de Santa Lucía y el primer intento de crear una colección municipal que albergara los restos descubiertos en la villa romana y la necrópolis visigoda.

Casi cincuenta años separan las primeras ideas de creación de una colección municipal en Aguilafuente de la inauguración del Aula Arqueológica, treinta y tres años en los que se luchó hasta que en 2001 se logró abrir al público el Aula Arqueológica de Aguilafuente.

Numerosos oficios, cartas y solicitudes documentan estos treinta y tres años en los que alcalde tras alcalde, corporación tras corporación, la idea estuvo siempre presente, barajándose varios locales, varias formas de financiación, que finalmente cuajaron en lo que podemos disfrutar hoy en día.

Desde el 26 de octubre de 2001 venimos trabajando para que el Aula Arqueológica de Aguilafuente sea un referente cultural en nuestra provincia y estamos muy orgullosos de lo conseguido hasta el momento. Pero nuestra historia no termina aquí, sino que nos quedan muchos años para realizar multitud de actividades culturales y educativas, visitas guiadas, exposiciones temporales y todos aquellos eventos, actos y actividades que nos vayáis proponiendo, pues nuestro Aula Arqueológica es de todos aquellos que quieran acercarse a conocer y divulgar nuestra cultura y nuestro patrimonio.



## “Pieza del trimestre” de enero de 2021

La pieza elegida este trimestre es la cruz-veleta de la iglesia de San Juan, explicado por Laura Frías Alonso, gestora del Aula Arqueológica. A través de un comentario de la pieza y una hoja informativa se presenta la descripción y curiosidades sobre la pieza elegida.

LA PIEZA SE PRESENTA EL 2 DE ENERO A LAS 18:00

Obligatorio concertar cita previa en el teléfono 605 842 481

*La pieza será explicada detalladamente entre enero y marzo  
en el horario habitual del Aula Arqueológica*

Desde este mes la cruz-veleta que adornaba el tejado de la iglesia de San Juan antes de su remodelación está expuesta en el Aula Arqueológica de Aguilafuente como un recurso más para explicar la singular historia de nuestro bello edificio.

Esta pieza tenía, en su emplazamiento original, una doble función. Como cruz simbolizaba la religión cristiana y protegía la iglesia y como veleta permitía conocer la procedencia del viento.

El proyecto “Pieza del trimestre” se enmarca dentro de la revitalización del Aula Arqueológica de Aguilafuente a través de una serie de medidas dirigidas a fomentar la calidad de las visitas y actividades ofrecidas por el Aula Arqueológica.

Este proyecto tiene como objetivo principal el presentar a través de un discurso sencillo y bien estructurado una pieza al trimestre para potenciar las visitas del Aula Arqueológica. Así, los visitantes podrán disfrutar de contenido novedoso cada tres meses, volviendo así al Aula Arqueológica y convirtiéndolo en un espacio cultural de referencia.

El Aula Arqueológica está ubicado en la iglesia de San Juan, parroquia aguilucha hasta mediados del siglo XIX. Por ello, este proyecto incluirá entre las piezas seleccionadas numerosas alusiones a la arquitectura de la antigua iglesia románica, para destacar el magnífico continente que nos acoge.



## Actividades octubre-diciembre 2020

-Octubre: presentación de la pieza del trimestre, protección del yacimiento arqueológico de Santa Lucía, taller educativo infantil de mosaicos romanos y entrevista a Claudia Mateo en Onda rural .

-Noviembre: participación en el Encuentro "Educación, Patrimonio y Museos", visita organizada por Prodestur Segovia y entrevista a Claudia Mateo en Onda Cero Segovia.

-Diciembre: acto de entrega del dinero recaudado del calendario solidario a la Asociación de Esclerosis Múltiple de Segovia y llegada de la cruz-veleta de la iglesia de San Juan.

## Encuentro "Educación, Patrimonio y Museos"

El Museo de Segovia organizó los días 13 y 14 de noviembre el Encuentro Educación, Patrimonio y Museos donde estuvimos presentes con la intervención de Laura Frías Alonso sobre el "Aula Arqueológica de Aguilafuente y la difusión del yacimiento arqueológico de Santa Lucía".

Dicho encuentro se retransmitió en directo en Youtube, donde podéis disfrutar en diferido de todas las ponencias. El Aula Arqueológica de Aguilafuente compartió sesión con el Museo del Prado, el Museo Nacional de Escultura y el Museo Thyssen Bornemisza. Podéis verlo en el siguiente enlace: <https://youtu.be/287cVvLbO5s>

## Exposición "Imágenes de la antigüedad" en el Museo de Segovia

La villa romana de Santa Lucía ha tenido un espacio en esta estupenda exposición, que nos mostraba cómo era la provincia de Segovia en época romana. Además se podía disfrutar de un fragmento del mosaico del *oecus* que se ha cedido temporalmente al Museo de Segovia. Una estupenda manera de conocer como eran las urbes, villas, termas y otras construcciones que se conocen gracias a la investigación científica llevada a cabo en los últimos años en nuestra provincia.





Aula  
Arqueológica  
de Aguilafuente

**Teléfono:**  
**605 842 481**

**Correo:**  
**aulaarqaguilafuente@gmail.com**

**Redacción y  
maquetación:**

Laura Frías Alonso

DL SG 398-2018

## Visita recomendada del trimestre

Este trimestre os recomendamos la visita a **Fuentepelayo**.

A escasos 5 kilómetros de Aguilafuente nos encontramos con el vecino municipio de Fuentepelayo, cuyas dos iglesias, Santa María y El Salvador, están declaradas Bien de Interés Cultural.

La iglesia de Santa María, muy similar en estructura y tamaño a nuestra parroquia, es la principal iglesia del municipio y en ella destaca la portada, gótica flamígera, trasladada desde la antigua catedral de Segovia piedra a piedra tras su derribo en el siglo XVI.

Por su parte, en la iglesia de El Salvador, destaca su bello artesonado mudéjar, una joya de la carpintería de lo blanco.



---

### ¿Quieres colaborar en el próximo boletín?

Envía tus ideas, fotos del museo, dibujos, escritos, opiniones o recomendaciones a [aulaarqaguilafuente@gmail.com](mailto:aulaarqaguilafuente@gmail.com)

**¡Anímate a participar!**

---

### ¿No conoces al Aula Arqueológica?

**¡Reserva tu visita: 605842481!**

---

### ¡No olvides inscribirte!

¿Quieres recibir el boletín en tu correo electrónico para no perderte nuestras noticias y novedades?

Mándanos un mensaje con tu dirección de correo electrónico a [aulaarqaguilafuente@gmail.com](mailto:aulaarqaguilafuente@gmail.com) o bien a nuestra página de facebook.

**Facebook:** <https://www.facebook.com/AulaArqueologicaAguilafuente>

**Instagram:** [aulaarqueologicaaguilafuente](https://www.instagram.com/aulaarqueologicaaguilafuente)

**Twitter:** @Aula\_Arq\_Aguila

Además, puedes dejar tu opinión en **Tripadvisor:** <https://goo.gl/9vLISK>